

Recorte al INE afectaría el proceso electoral, alertan

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El presupuesto del INE se hizo según las necesidades para 2024 y sin incurrir en excesos, dijo Carla Humphrey.

Consejeras del INE advirtieron que si la Cámara de Diputados aprueba el recorte de 5 mil millones de pesos a su presupuesto de 2024 habría afectaciones al proceso electoral, así como a aspectos operativos y logísticos.

La consejera presidenta del

instituto, Guadalupe Taddei, señaló que no es bienvenido un recorte. “Estoy con la tranquilidad de que hemos sido muy didácticos y muy puntuales en la presentación del presupuesto y todo lo que lo compone, es decir, la parte operativa, la parte logística, que es lo que se estaría poniendo en riesgo si no se nos atendiera la solicitud de presupuesto”, apuntó.

“Hicimos un planteamiento que tiene que ver con presupuesto de carácter precautorio, que incluye consulta popular que estamos en tiempo de recibir y seguramente esa es una parte considerable que puede estar incluida en esta cifra. Y otra parte tendría que ver con las medidas que tomamos para la posibilidad de elecciones extraordinarias. Eso puede ser lo que esté también incluido y tendría-

mos que valorar la afectación del instituto”, explicó.

En caso de un recorte, se tendría que revisar la cartera de proyectos institucionales y su operación base para determinar en qué parte se va a aplicar la reducción en caso de que se dé, expuso; sin embargo, sostuvo, no se puede poner en riesgo nada del proceso electoral.

Por su parte, la presidenta de la Comisión Temporal de Presupuesto, Carla Humphrey, advirtió que si prospera el recorte presupuestal al INE, “se afectará la organización del proceso electoral porque lo hicimos pensando pulcramente en cómo organizar elecciones sin incurrir en excesos”.

Confío en que la comisión y el pleno de la Cámara de Diputados puedan reflexionar: “Hicimos un proyecto austero, republicano, sin incurrir en duplicidades, analizamos cada rubro y creo que es un procedimiento que se ajusta a las necesidades”, dijo, y detalló que se han reunido con diputados para subrayar la importancia del presupuesto para la elección de 2024. ●



GABRIEL PANÓ. EL UNIVERSAL



SE PRESENTÓ UN PRESUPUESTO AUSTERO: HUMPHREY

Taddei: si hay recorte, el INE hará adecuaciones que no afecten comicios

FABIOLA MARTÍNEZ

En caso de que prospere un recorte presupuestal al Instituto Nacional Electoral (INE) se harían adecuaciones a proyectos, pero no a la operación de las elecciones del 2 de junio, dijo la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, al puntualizar que desde la integración de la solicitud tenían claro que los diputados podrían llevar los recursos a la baja.

Ante ello, señaló que “una vez que esté tomada la decisión habremos de revisar de manera puntual en qué puede afectarse (modificarse) al interior del presupuesto sin poner en riesgo ni la instalación de casillas ni las capacitaciones, ni las contrataciones ni los temas de monitoreo, ni los resultados, por supuesto que no”.

En tanto, Carla Humphrey, presidenta de la Comisión Temporal de Presupuesto 2024, advirtió que una merma a la solicitud del INE

sí afectaría el cumplimiento de sus responsabilidades.

“Hicimos un presupuesto austero y republicano, cuidando no tener duplicidades; la diferencia entre 2018 y 2024 fue sólo 11 por ciento lo que aumentó... Creemos que es lo necesario y suficiente. (Con un recorte), claramente habría afectaciones en la calidad del proceso electoral”, indicó.

Previamente, también en entrevista, Taddei rechazó que con su declaración apruebe el recorte de poco más de 5 mil millones de pesos.

Gasto precautorio

El INE pidió 23 mil millones, de los que 4 mil millones son considerados presupuesto precautorio, en caso de una solicitud para la realización de una consulta ciudadana el año próximo y/o la realización de elecciones extraordinarias; sin embargo, el plazo concluye el 30 de

▲ La consejera presidenta, Guadalupe Taddei, dijo que no da la bienvenida a un posible ajuste presupuestal, pero hay que realizar una reconsideración rápida si eso sucede. Imagen de la sesión del 26 de octubre pasado. Foto Cristina Rodríguez

este mes y hasta ahora no hay ninguna petición en ese sentido.

“Estoy dando una respuesta institucional de lo que haría el instituto. ¿Tú crees que voy a darle la bienvenida a un recorte? Por supuesto que no”, aclaró.

Lo cierto, añadió, es que es un golpe para el país lo que está ocurriendo en Acapulco y los legisladores manejan el argumento de que los recortes serían para apoyar en la reconstrucción del puerto, por lo que el INE tiene la obligación de hacer una “reconsideración rápida” si los diputados aprueban la reducción para el árbitro electoral.

El INE no le da la bienvenida al recorte a su presupuesto

Se prevé un tijeretazo de \$5,003 millones; es un golpe al país y pone en riesgo el proceso electoral 2024, señala la Consejera Presidenta

Redacción

nacional@cronica.com.mx

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, aseguró este viernes que no le da la bienvenida a ningún recorte al presupuesto solicitado para la institución, ya que lo que se plantea en el Congreso de la Unión es dar un golpe al órgano autónomo y al país.

DURO GOLPE

Al término de la sesión del Consejo General del INE, Taddei Zavala subrayó que como presidenta del INE “no le doy la bienvenida al recorte, cómo cree, si lo hemos venido defendiendo por meses. Ante la pregunta de que es una cifra que está en lo público, yo estoy contestando institucionalmente qué tendría que hacer el instituto, tú crees que le voy a dar la bienvenida a un



Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, espera que los legisladores tomen una decisión correcta.

recorte, por supuesto que no. Yo creo que es un golpe para el país, el tema de lo que está sucediendo y el argumento que está poniendo en lo público la Cámara de Diputados”.

Taddei refirió que un ajuste a la baja en el presupuesto del

Instituto representaría un “golpe” para el país. Ello, luego de que el predictamen de Presupuesto para 2024, contempla un recorte de 5,003 millones de pesos para el INE.

“Yo creo que es un golpe para el país, el tema de lo que está

sucedendo (en Acapulco tras el paso del huracán Otis) y el argumento que está poniendo en lo público la Cámara de Diputados”, añadió.

Asimismo, se mostró optimista y confía en que los legisladores tomen una decisión correcta y se evite poner en riesgo proceso electoral.

“Yo esperaré que, a esta disposición de este Instituto, tanto de esta presidencia como de la Comisión Temporal de Presupuesto... se vea favorecida por una decisión correcta que no ponga en riesgo absolutamente nada del proceso electoral”.

Recordó que el monto solicitado por el INE se compone de presupuesto para la base operativa del Instituto, la cartera institucional de proyectos y lo destinado al proceso electoral federal en marcha.

Asimismo, apuntó que será hasta conocer la decisión de los diputados cuando el INE estará en posibilidad de revisar los ajustes, que en su caso, deberá realizar.

Para el próximo año, el INE solicitó un presupuesto de 37,770.24 millones de pesos, de los cuales 10,444.15 millones de pesos corresponden a las prerrogativas que, por ley, deben entregarse a los partidos políticos •

GALO CAÑAS - CUARTOSCURO